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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年３月 21日（木） 

午後４時 40分 開会 

午後５時 15分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（9名） 

委 員 長  宮 城   克 副委員長 我如古 盛 英 

委  員 山 城 康 弘 委  員 － 

委  員 上 里 広 幸 委  員 石 川   慶 

委  員 平安座 武 志 委  員 宮 城   優 

委  員 岸 本 一 德 委  員 桃 原   功 

 

議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（1名） 

委  員 知 念 秀 明 委  員 － 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長  川 上 一 徳 次  長 仲 村 厚 子 

議事担当主幹 平 田 駒 子 議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．オスプレイの飛行再開について 

  ２．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年３月 21日（木） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後４時 40分） 

 

【協議事項】 

 オスプレイの飛行再開について 

 

○宮城克 委員長 直ちに議事に入りたい。 

○議会事務局 協議の前にご連絡したい。知念秀明委員より体調が戻らないため欠席し、

協議事項については一任したいとのことであったので了解いただきたい。 

○宮城克 委員長 進めてまいりたい。本件については、前回 18日の議会運営委員会で

持ち帰り協議することとなった。結果の意見を集約してまいりたい。 

 前回、取り扱うか否かの意見を保留していた２会派からは、取り扱う旨報告を受け

ているので、これで全会派一致となり、本件は取り扱うことを決定し、進めてまいり

たい。 

 次に意見書等の件名、文案、宛先、要請の仕方の４点を確認したい。あらかじめ意

見集約した案を各委員へ送付し共有していたが、改めて修正箇所の説明を事務局より

行いたい。 

       （事務局より修正箇所を読み上げる） 

 

○宮城克 委員長 休憩いたします。（午後４時 45分） 

○宮城克 委員長 再開いたします。（午後４時 46分） 

 

○桃原功 委員 まず、取扱いいただけることに感謝申し上げたい。文案作成者として、

各会派からの意見をおおむね全て受け入れたいが、共生の会からの意見は、文書前段

の５行の削除であり、それを了承すると、その５行の中に修正意見を入れている政進

会と和みクラブの意見まで削除されてしまうため、５行は生かしてはいかがか。その

他の意見はそのとおりでよいと考える。 

○宮城克 委員長 ただいまあった、下から５行目ほどの、政進会と和みクラブの案が

重なっている箇所はいかがするか。 

○上里広幸 委員 さきほど、桃原委員から、政進会の意見に了承とのことがあったの

でそのとおり進めてよいと考える。 

○呉屋等 議長 追加の提案だが、上から７行目ほどの鹿児島県屋久島沖のオスプレイ

墜落事故について前回の決議意見書のとおり「米軍横田基地所属のＣＶ－22 オスプレ



3 

 

イ」と表記し所属が分かった方がよいと考える。 

○桃原功 委員 正確に記すことはよいと考える。 

○宮城克 委員長 そのように追加してよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

 

○宮城克 委員長 休憩いたします。（午後４時 54分） 

○宮城克 委員長 再開いたします。（午後４時 56分） 

 

○宮城克 委員長 ただいま協議した修正箇所を事務局にて文案へ反映させ確認したい。 

よろしいですね。 

 （「異議なし」という者あり） 

 

○宮城克 委員長 休憩いたします。（午後４時 58分） 

○宮城克 委員長 再開いたします。（午後４時 59分） 

 

○宮城克 委員長 事務局より文言整理の説明をさせたい。 

○議会事務局 文言統一の提案であるが、２行目の「普天間基地」４行目の「米海兵隊

普天間基地」について、「下記事項」とそろえる「普天間飛行場」としてよろしいか。 

○桃原功 委員 「米海兵隊普天間飛行場所属」の言い回しはおかしくはないか。 

○呉屋等 議長 正式名称は「米海兵隊普天間航空基地」と思われる。 

○議会事務局 ２行目は、「普天間飛行場」に統一し、４行目は正式名称を確認して入

れることとしたい。 

 

○宮城克 委員長 休憩いたします。（午後５時 01分） 

○宮城克 委員長 再開いたします。（午後５時 03分） 

 

○宮城克 委員長 ただいま修正後の文案を作成中であるが、協議を先に進めたい。 

 意見書、決議とも「あて先」について案のとおりでよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 そのとおり決定しました。 

○議会事務局 文面に誤字、脱字等があった場合は、議長、委員長確認により修正して

よろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 次に「要請の仕方」についてはいかがか。 

○桃原功 委員 県内は直接行動、それ以外は郵送でよいと考える。 

○呉屋等 議長 普天間航空基地司令官がオスプレイの運用について権限がないと思わ

れるので、確認した方がよい。 

○桃原功 委員 毎回、直接行動の調整をしても実現しないので、今回はスピード感を

持って行いたいため、決議の直接行動は、米国総領事のみとし、意見書の直接行動は、

外務省沖縄担当大使と、沖縄防衛局長。この３箇所としてはどうか。 
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○宮城克 委員長 そのように決定してよろしいですね。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 次に、要請の日は、先方の都合次第ではあるが、３月 26日の方向で

進め、要請メンバーは、先方の制限によって対応するため一任願いたい。よろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

○宮城克 委員長 休憩いたします。（午後５時 08分） 

○宮城克 委員長 再開いたします。（午後５時 12分） 

 

○宮城克 委員長 ただいま修正後の文案が配付されたので、改めて確認したい。 

決議案、意見書案について確認したい。件名、文案、宛先は、配付した案のとおり

でよろしいか。また、要請の仕方についても、先ほど確認したとおりでよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 そのとおり決定した。 

 本件の上程は３月２６日（火）冒頭に行うのでよろしくお願いしたい。 

○宮城克 委員長 ほかになければ終わりたいがよろしいか。 

○石川慶 委員 会派として賛同であるが、採決において１名退席することをあらかじ

め報告したい。 

○宮城克 委員長 ほかになければ終わりたいがよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

 

○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午後５時 15分） 

 


